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Научный журнал «Инженерные технологии и системы» 

публикует оригинальные научные исследования, способствующие развитию науки 
в области инженерных систем и технологий. 

Журнал включен в Перечень рецензируемых научных изданий, в которых 
должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соиска-
ние ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук, по 
научным специальностям и соответствующим им отраслям науки:

01.04.01 Приборы и методы экспериментальной физики
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01.04.13 Электрофизика, электрофизические установки
05.20.01 Технологии и средства механизации сельского хозяйства
05.20.02 Электротехнологии и электрооборудование в сельском хозяйстве
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Редакция журнала осуществляет научное рецензирование (двустороннее 
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рецензенты являются признанными специалистами по тематике рецензируемых 
материалов. Рецензии хранятся в издательстве и редакции в течение 5 лет. Ре-
дакция журнала направляет копии рецензий авторам представленных материалов 
и в Министерство образования и науки Российской Федерации при поступлении 
соответствующего запроса.

Журнал индексируется и архивируется в базах данных:
Web of Science Core Collection (ESCI)

Российском индексе научного цитирования (РИНЦ)
EBSCO

ResearchBib
SHERPA/RoMEO

Журнал является членом Open Access Scholarly Publishers Association (OASPA), 
Directory of Open Access Journals (DOAJ), Комитета по этике научных 

публикаций, Ассоциации научных редакторов и издателей (АНРИ), CrossRef 
и международного сообщества рецензентов Publons 

Материалы журнала доступны по лицензии Creative Commons «Attribution»  
(«Атрибуция») 4.0 Всемирная
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“Engineering Technologies and Systems” Journal 

accepts unpublished earlier original research results promoting the development of 
science in the field of engineering system and technologies.

The journal is included in the List of the leading peer-reviewed scientific 
journals and publications, where basic scientific results of dissertations for the 
degree of Doctor and Candidate of sciences should be published for scientific 
specialties and branches of science:

Instruments and Methods of Experimental Physics
Optics
Electrophysics, Electrophysical Installations
Technologies and Means of Agricultural Mechanization
Electrotechnologies and Electrical Equipment in Agriculture
Technologies and Means of Maintenance in Agriculture
To provide complex expert evaluation, all manuscripts undergo “double-

blind” review. All reviewers are acknowledged experts in the areas they are re-
sponsible for. Reviews are stored in the publishing house and publishing office 
during five years. 

The Editorial staff sends copies of reviews to the authors of the accepted 
materials and to the Ministry of Science and Higher Education of the Russian 
Federation when requested. 

The journal is indexed and archived by databases:
Web of Science Core Collection (ESCI)

Russian Index of Sienctific Citations
EBSCO

ResearchBib
SHERPA/RoMEO

The journal is a member of Open Access Scholarly Publishers Association (OASPA), 
Directory of Open Access Journals (DOAJ), Committee on Publication Ethics, 

Association of Scientific Editors and Publishers (ASEP), CrossRef  
and the international community of reviewers Publons

All the materials of the “Engineering Technologies and Systems” journal are available 
under Creative Commons “Attribution” 4.0 license
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